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開議  午前１１時００分 

〇議長（寺島健一） 皆さん、こんにちは。 

ただいまの出席議員数は、１２人であります。よって、定足数に達しておりま

すので、これより平成２０年第２回竜王町議会定例会を再開いたします。 

   これより、本日の会議を開きます。本日の議事日程は、お手元に配付のとおり

であります。 

これより議事に入ります。 

～～～～～～～～〇～～～～～～～～ 

日程第 １ 議第３５号 専決処分につき承認を求めることについて 

（竜王町消防団員等公務災害補償条例の一部を改正する条例）

〇議長（寺島健一）  日程第１ 議第３５号を議題として質疑に入ります。質疑あ

りませんか。 

［「なし」の声あり］ 

〇議長（寺島健一） ないようでありますので、質疑はこれで終結いたします。 

これより討論に入ります。討論ありませんか。 

［「なし」の声あり］ 

〇議長（寺島健一） ないようでありますので、討論はこれで終結いたします。 

これより採決を行います。日程第１ 議第３５号を原案のとおり承認すること

に賛成諸君の起立を求めます。 

［賛成者起立］ 

〇議長（寺島健一） 起立全員であります。よって日程第１ 議第３５号は原案のと

おり承認されました。 

～～～～～～～～〇～～～～～～～～ 

日程第 ２ 議第３６号   専決処分につき承認を求めることについて 

（竜王町手数料徴収条例の一部を改正する条例） 

〇議長（寺島健一） 日程第２ 議第３６号を議題として質疑に入ります。質疑あり

ませんか。 

［「なし」の声あり］ 

〇議長（寺島健一） ないようでありますので、質疑はこれで終結いたします。 

これより討論に入ります。討論ありませんか。 

［「なし」の声あり］ 

〇議長（寺島健一） ないようでありますので、討論はこれで終結いたします。 
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これより採決を行います。日程第２ 議第３６号を原案のとおり承認すること

に賛成諸君の起立を求めます。 

［賛成者起立］ 

〇議長（寺島健一） 起立全員であります。よって日程第２ 議第３６号は原案のと

おり承認されました。 

～～～～～～～～〇～～～～～～～～ 

日程第 ３ 議第３７号   専決処分につき承認を求めることについて 

（竜王町税条例の一部を改正する条例） 

〇議長（寺島健一） 日程第３ 議第３７号を議題として質疑に入ります。質疑あり

ませんか。 

［「なし」の声あり］ 

〇議長（寺島健一） ないようでありますので、質疑はこれで終結いたします。 

これより討論に入ります。討論ありませんか。 

［「なし」の声あり］ 

〇議長（寺島健一） ないようでありますので、討論はこれで終結いたします。 

これより採決を行います。日程第３ 議第３７号を原案のとおり承認すること

に賛成諸君の起立を求めます。 

［賛成者起立］ 

〇議長（寺島健一） 起立全員であります。よって、日程第３ 議第３７号は原案の

とおり承認されました。 

～～～～～～～～〇～～～～～～～～ 

日程第 ４ 議第３８号 竜王町福祉医療費助成条例の一部を改正する条例 

〇議長（寺島健一） 日程第４ 議第３８号を議題として質疑に入ります。質疑あり

ませんか。１１番、若井議員。 

○１１番（若井敏子） 議第３８号、竜王町福祉医療費助成条例の一部改正について、

１点質問します。 

県内における小学校就学前の乳幼児の福祉医療費、小学・中学生の子どもの医

療費助成の制度は、昨年、９市町で改正されて、今年４月現在では、乳幼児につ

いては１７市町が自己負担なしで、小・中学生については長浜・野洲・米原・湖

北・高月の５市町が、入院についてのみ自己負担なしで医療が受けられるように

なっています。また、今年１０月改正の予定の市町を合計しますと、中学校卒業

まで入院について助成しているまちは７市町となります。 
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そういう意味では、乳幼児の自己負担なしは、竜王町の場合、遅かったけれど

も、子どもについては早めに助成制度をつくったまちと言えると思いますが、早

期に中学卒業までの完全無料化を願う立場で、３つの質問をいたします。 

１つは、完全無料化に要する予算は、現在の総額に子どもと乳幼児分だけです

けれども、どれだけプラスする必要があるのか。また、今の補正で増額された分

を含めて、現在の総額と完全無料化に要する、つまり子どもの外来分をプラスし

た分の両方の金額をお示しいただきたいと思います。 

次に、子どもと乳幼児の医療費助成については、今日まで老人医療費の助成か

ら子どもへの助成とシフトしていくという、町の福祉政策の中で進められてきま

したけれども、今日もらいました資料を見てみますと、一人暮らしとか障がいが

あるとかで助成される老人はあっても、６５歳から６９歳の老人に対して１年ず

つ対象年齢を引き上げて、来年７月でこの助成は終了するという助成分が、町・

県合わせて１１７人に対して３６０万円という金額になっており、これだけが老

人に対する福祉医療費助成と思われますが、そうなりますとかなり減額されてい

ることになります。老人医療費助成のピークの時と比較すれば、どれだけ子ども

のほうにシフトしたというのか、経年の変化をお伺いしたいと思います。 

３つ目に、私は老人から子どもへというシフトが正しい考え方、いい政策だと、

そんなことを思っているわけではありませんし、一般質問でもその点については

質問させてもらうわけですけれども、中学卒業までの子どもの医療費完全無料化、

もちろん、その方向に向かって進めていただいているものと信じているところで

すけれども、その達成はいつ頃になるのかをお伺いしたいと思います。以上３点、

よろしくお願いします。 

〇議長（寺島健一） 山添住民税務課長。 

○住民税務課長（山添登代一） ただいま、若井議員さんから福祉医療費助成条例の

一部改正に伴いまして、ご質問を３点いただきました。 

中学校卒業までの医療費の無料化につきまして、現在予算におきまして乳幼児

の医療・入院にかかります部分での医療費につきましては、２００万円を計上さ

せていただいております。 

また、ご質問の完全無料化ということでの入院外になるわけでございますが、

その数値、また、もう１点ご質問がございます老人福祉医療の６５歳から６９歳

の町単独での１７年に変更させていただいております。その変化についてのご質

問でございますが、手元のほうに資料を持ち合わせておりませんので、会期中に
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ご回答させていただきたいと思いますので、ご理解いただきますようよろしくお

願い申し上げたいと思います。 

また、３点目の乳幼児に限りましての完全無料化についてのご質問をいただい

ておりますが、この部分につきましては、県内状況等も勘案する必要があるとい

うふうには考えておるところでございますので、これも含めまして、また会期中

にご回答させていただきたいと思っておりますので、ご理解いただきますようよ

ろしくお願いいたします。 

〇議長（寺島健一） ほかに質疑ありませんか。 

［「なし」の声あり］ 

〇議長（寺島健一） ないようでありますので、質疑はこれで終結し、討論は省略し

て、本案は教育民生常任委員会に審査を付託いたしたいと思いますが、これにご

異議ありませんか。 

[「異議なし」の声あり] 

〇議長（寺島健一） ご異議なしと認めます。よって日程第４ 議第３８号は教育民

生常任委員会に審査を付託いたしますので、会期中に審査をしていただき、その

経過と結果を議長まで報告願います。 

～～～～～～～～〇～～～～～～～～ 

日程第 ５ 議第３９号 竜王町消防団員の定員、任免、給与、服務等に関する条例の一

部を改正する条例 

〇議長（寺島健一） 日程第５ 議第３９号を議題として質疑に入ります。質疑あり

ませんか。 

［「なし」の声あり］ 

〇議長（寺島健一） ないようでありますので、質疑はこれで終結いたします。 

これより討論に入ります。討論ありませんか。 

［「なし」の声あり］ 

〇議長（寺島健一） ないようでありますので、討論はこれで終結いたします。 

これより採決を行います。日程第５ 議第３９号を原案のとおり決することに

賛成諸君の起立を求めます。 

［賛成者起立］ 

〇議長（寺島健一） 起立全員であります。よって日程第５ 議第３９号は原案のと

おり可決されました。 

～～～～～～～～〇～～～～～～～～ 
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日程第 ６ 議第４０号 平成２０年度竜王町一般会計補正予算（第１号） 

〇議長（寺島健一） 日程第６ 議第４０号を議題として質疑に入ります。質疑あり

ませんか。 

［「なし」の声あり］ 

〇議長（寺島健一） ないようでありますので、質疑はこれで終結し、討論は省略し

て、本案は総務産業建設常任委員会に審査を付託いたしたいと思いますが、これ

にご異議ありませんか。 

［「異議なし」の声あり］ 

〇議長（寺島健一） ご異議なしと認めます。よって日程第６ 議第４０号は、総務

産業建設常任委員会に審査を付託いたしますので、会期中に審査をしていただき、

その経過と結果を議長まで報告願います。 

～～～～～～～～〇～～～～～～～～ 

日程第 ７ 議第４１号 平成２０年度竜王町下水道事業特別会計補正予算（第１号） 

〇議長（寺島健一） 日程第７ 議第４１号を議題として質疑に入ります。質疑あり

ませんか。 

［「なし」の声あり］ 

〇議長（寺島健一） ないようでありますので、質疑はこれで終結し、討論は省略し

て、本案は総務産業建設常任委員会に審査を付託いたしたいと思いますが、これ

にご異議ありませんか。 

［「異議なし」の声あり］ 

〇議長（寺島健一） ご異議なしと認めます。よって日程第７ 議第４１号は、総務

産業建設常任委員会に審査を付託いたしますので、会期中に審査をしていただき、

その経過と結果を議長まで報告願います。 

～～～～～～～～〇～～～～～～～～ 

日程第 ８ 議第４２号 平成２０年度竜王町後期高齢者医療特別会計補正予算（第１

号） 

〇議長（寺島健一） 日程第８ 議第４２号を議題として質疑に入ります。質疑あり

ませんか。 

［「なし」の声あり］ 

〇議長（寺島健一） ないようでありますので、質疑はこれで終結いたします。 

これより討論に入ります。討論ありませんか。 

［「なし」の声あり］ 
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〇議長（寺島健一） ないようでありますので、討論はこれで終結いたします。 

これより採決を行います。日程第８ 議第４２号を原案のとおり決することに

賛成諸君の起立を求めます。 

［賛成者起立］ 

〇議長（寺島健一） 起立全員であります。よって日程第８ 議第４２号は原案のと

おり可決されました。 

以上で、本日の議事日程は全部終了いたしました。これをもって本日の会議を

閉じ、散会いたします。 

大変ご苦労さまでございました。 

散会 午前１１時１３分 


